

The Swiss Society for Public Health

Public Health Schweiz Dufourstrasse 30 3005 Bern

Kontaktperson bei Rückfragen: Corina Wirth

Anne Lévy Direktorin Bundesamt für Gesundheit BAG Schwarzenburgstrasse 157 3003 Bern

Bern, 08. September 2023

Konsultation: Vernehmlassung zu den Zielen des Bundesrates zur Qualitätsentwicklung für die Jahre 2025-2028

Sehr geehrte Frau Lévy, sehr geehrte Damen und Herren

Public Health Schweiz bedankt sich für die Möglichkeit, Stellung zu den Vierjahreszielen des Bundesrates zur Qualitätsentwicklung für die Jahre 2025-2028 zu nehmen.

Public Health Schweiz ist der Fachverband der Public-Health-Fachleute. Er vertritt die Anliegen seiner Mitglieder und unterstützt die Entscheidungsträgerinnen und Entscheidungsträger fachlich. Public Health Schweiz ist die unabhängige, nationale Organisation, die sich mit Themen zur öffentlichen Gesundheit beschäftigt. Sie stützt ihr Handeln auf wissenschaftlicher Basis ab und stellt der Bevölkerung sachliche Informationen zur Verfügung.

Die Arbeiten zur Sicherung und Förderung der Qualität der Leistungen in der Versorgung im Rahmen der obligatorischen Krankenpflegeversicherung liegen nicht im Hauptaktivitätsfeld von Public Health Schweiz, doch erachten wir eine wirksame, sichere, patientenzentrierte und integrierte Versorgung und eine Umsetzung der Qualitätsstrategie, die zur Erreichung dieser Ziele beiträgt, als äusserst wichtig. Wir schliessen uns deshalb den Ausführungen der Verbände der Leistungserbringer zur ungelösten Finanzierungsproblematik und zur Nicht-Einhaltung der Rollenteilung von Bund, Kantonen und weiteren Akteuren im Gesundheitswesen an.

Des Weiteren unterstützen wir die Ausführungen der Stiftung Patientensicherheit Schweiz zu den Zielen der Patientenzentriertheit und Patientensicherheit sowie zum nachhaltigen Einbezug von nationalen Kompetenzzentren mit koordinierenden und steuernden Public Health-Elementen.



The Swiss Society for Public Health

Wir möchten zudem darauf hinweisen, dass die Stiftung Gesundheitsförderung Schweiz im Rahmen der Projektförderung «Prävention in der Gesundheitsversorgung» (PGV) Projekte in den Bereichen nichtübertragbare Krankheiten, Sucht und psychische Gesundheit unterstützt, die konkrete Vorhaben mit Bezug zu den vom Bundesrat vorgeschlagenen Zielen zur Qualitätsentwicklung beinhalten. Im Weiterführen der in diesen Projekten aufgebauten Massnahmen sehen wir ein grosses Potential für einen Beitrag zur Erreichung der Qualitätsziele.

Wir danken Ihnen vielmals für die Prüfung unserer Stellungnahme.

Freundliche Grüsse,

Corina Wirth

Geschäftsführerin Public Health Schweiz